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Em 100 dias de governo, Salto faz 
diversas obras emergenciais na cidade

Salto sedia oficina gratuita sobre 
análise e trilha sonora no cinema

Autismo: Semana de Conscientização 
segue até domingo (6) 

Feira de Antiguidades & Curiosidades 
acontece neste domingo (6)

Limpeza é reforçada nos bairros 
Penha da França e Jd Europa

Itu entrega reforma 
e ampliação da 
Creche Nossa 
Senhora Aparecida

1ª Conferência 
Municipal de Itu 
será realizada no 
dia 12

Campeonato de 
Futebol “Ciro Buzo” 
abre inscrições em 
Salto

Oficina de arte 
indígena abre 
inscrições  

Pág. A4

ITU: GCM promove curso de adestramento canino    Pág. A5

SALTO: Projeto Guri abre vagas para cursos gratuitos de música para crianças          Pág. A15

A unidade, que agora passa a 
ser denominada CEI, estava 
em condições precárias e, 
após a reforma e ampliação, 
será capaz de atender 180 
crianças, mais do que o dobro 
da capacidade anterior de 80 
atendidos.                    Pág. A6

O Museu da Cidade de Salto 
está com inscrições abertas 
para a oficina gratuita de Iga-
çabas Indígenas, a voltada 
para crianças de 6 a 12 anos de 
idade.                          Pág. A15

Com o tema “Construindo a 
Política de Desenvolvimento 
Urbano: caminhos para cida-
des inclusivas, democráticas, 
sustentáveis e com justiça 
social”, a conferência busca 
mobilizar a sociedade civil e 
os setores públicos.     Pág. A5

O torneio, que já faz parte do 
calendário esportivo da cidade, 
tem como objetivo incentivar 
a prática esportiva entre os 
jovens. As inscrições são 
totalmente gratuitas e podem 
ser feitas até o dia 28 de 
abril.                          Pág. A13

Apesar do déficit de R$ 130 milhões, Geraldo Garcia faz ações de melhorias em várias áreas
A parceria com o Hospital 
Amaral Carvalho de Itu permi-
tirá que pacientes oncológicos 
de Salto realizem tratamentos 
mais próximos, com a nova 
unidade prevista para Itu a 

partir do segundo semestre. 
”É uma conquista importante 
para os pacientes e suas famí-
lias, que terão mais conforto 
e acesso facilitado”, disse o 
prefeito de Salto.          Pág. A11

Haverá a 2ª Caminhada pela Inclusão e Conscientização do Au-
tismo, organizada pela Eu Incluo/Famílias Atípicas.      Pág. A8

Entre as atrações está a apresentação da Orquestra Ituana de 
Viola Caipira às 11 horas.                                                  Pág. A7

Entre elas, a parceria com Hospital Amaral Carvalho de Itu 
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Editorial Notícia em Destaque da Semana
Detecção precoce do autismo: um caminho para a inclusão e alfabetização

Enquanto o mundo da construção avança a passos largos, por que 
a engenharia brasileira ainda parece andar em câmera lenta? Em 
abril, a FEICON, maior vitrine nacional de tendências e tecnologias 
da construção civil, nos convida a refletir sobre essa questão. É o 
momento de ver, ao vivo, o que há de mais recente em materiais, fer-

ramentas e processos construtivos.
Sabendo como as coisas se dão nos Estados Unidos – sempre na 

vanguarda da tecnologia e da praticidade – fica impossível não fazer com-
parações. Lá, soluções simples e eficientes — de parafusadeiras com torque controlado a 
sistemas de escoramento reaproveitáveis — estão nas prateleiras há décadas. Por aqui, 
muitas dessas tecnologias ainda são “novidade (e caras)”. Impressoras 3D para constru-
ção e drones para inspeção de obras, por exemplo, já são realidade em muitos canteiros 
americanos, enquanto no Brasil ainda são vistos como ficção científica.

A resistência à mudança é um traço cultural que freia nossa produtividade. Ainda tra-
tamos a inovação como “custo” em vez de enxergá-la como investimento. Mas a evolução 
chegou: concretos mais resistentes, equipamentos leves e inteligentes, processos ágeis, 
seguros e sustentáveis. Essas inovações não apenas reduzem custos a longo prazo, mas 
também melhoram significativamente a segurança dos trabalhadores e a qualidade final 
das construções.

Obstáculos como altos custos iniciais, falta de mão de obra qualificada e regulamen-
tações desatualizadas ainda dificultam a adoção dessas tecnologias. Mais do que seguir 
tendências, trata-se de abraçar práticas que tornam a engenharia mais eficiente, acessí-
vel e duradoura.

O planejamento tributário para heranças e doações é essencial para otimizar a suces-
são patrimonial e reduzir o impacto do ITCMD (Imposto sobre Transmissão Causa Mortis 
e Doação). Algumas estratégias incluem:

Doações em Vida: Realizar doações para beneficiar herdeiros e evitar a burocracia do 
inventário. Pode haver benefícios tributários, mas é necessário pagar o imposto na data 
da doação.

Holding Familiar: Concentrar bens em uma empresa, onde os herdeiros recebem co-
tas. Essa estrutura pode reduzir o ITCMD e proteger o patrimônio, mas precisa ser bem 
planejada.

Seguro de Vida: Os beneficiários recebem o valor do seguro de forma isenta, o que 
ajuda a cobrir custos na sucessão. Deve ser parte de um planejamento financeiro equili-
brado.

Previdência Privada: É possível designar beneficiários, evitando que o montante entre 
no inventário e, em alguns estados, isentando o valor do ITCMD.

Testamento: Permite a vontade do testador na distribuição de bens, mas deve garantir 
a legítima dos herdeiros.

Assim, um planejamento adequado deve considerar a legislação estadual e a estrutura 
familiar, buscando soluções que minimizem tributos e disputas.

Engenheiro Alexandre Novaes – Especialista em Patologia da Construção e Especialista em Geotecnia (Fundações e Con-
tenções)

Flávia Thais de Genaro Machado de Campos é advogada especialista em direito tributário, pós-graduada em Direito do 
Consumidor e especialista em Gestão Trabalhista e Previdenciária.

Engenharia e a evolução: por que ainda resistimos?

Imposto sobre Transmissão Causa Mortis e Doação
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 O governo federal con-
firmou nesta quinta-feira 
(27) que o reajuste salarial 
dos servidores públicos, que 
dependia da aprovação do 
Orçamento Geral da União 
de 2025, será incluído na fo-
lha de abril, com pagamento 
a ser efetivado em maio.

A Medida Provisória 
(MP) 1.286, que consolidou 
os reajustes salariais de di-
versas categorias, negocia-
dos ao longo do ano anterior, 
será prorrogada no dia 2 de 
abril, por mais 60 dias. Mes-
mo assim, o governo enviará 
um projeto de lei (PL) para 
substituir a MP. 

 Reajuste de servidores federais 
será pago em maio

BRASIL

No dia 2 de abril, o mundo voltou seus olhos para o Transtorno do Espectro Autista (TEA), 
uma condição do neurodesenvolvimento que afeta milhões de pessoas e suas famílias. O Dia 
Mundial de Conscientização do Autismo deve ser um momento de reflexão sobre os desafios 
e avanços na educação e na inclusão escolar.

A detecção precoce do autismo é um dos pilares para garantir o desenvolvimento pleno 
das crianças e adolescentes com TEA. Quanto mais cedo for identificado, maiores são as 
chances de um planejamento pedagógico eficaz, favorecendo a alfabetização e a participação 
na vida escolar. No entanto, muitas crianças ainda enfrentam barreiras para um diagnóstico 
adequado, seja por desconhecimento, preconceito ou falta de acesso a serviços especializados.

A Política Nacional de Educação Especial na Perspectiva da Educação Inclusiva, vigente 
desde 2008, reforça o compromisso do Brasil com uma educação acessível a todos. O docu-
mento reafirma o princípio da convivência entre diferentes formas de comunicação e apren-
dizado, respeitando a singularidade de cada estudante. No entanto, para que essa política 
se traduza em realidade, é essencial investir na formação de professores, na adaptação dos 
currículos e na ampliação da rede de apoio a estudantes com autismo.

A alfabetização de crianças autistas requer abordagens diferenciadas, como metodologias 
visuais, materiais sensoriais e um ambiente escolar acolhedor. Para que essa inclusão seja 
efetiva, é necessário também combater a desinformação e os estereótipos que ainda cercam 
o TEA. Famílias, educadores e gestores públicos devem trabalhar juntos para garantir que 
o direito à educação seja plenamente assegurado.

O desafio da inclusão escolar para autistas é uma responsabilidade coletiva. Somente 
com diagnóstico precoce, formação de profissionais e políticas públicas eficientes podere-
mos construir uma sociedade mais justa, onde todas as crianças tenham a oportunidade de 
aprender e se desenvolver plenamente. A conscientização é apenas o primeiro passo; ações 
concretas são fundamentais para garantir uma educação verdadeiramente inclusiva.
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Declaração pré-preenchida do Imposto 
de Renda está disponível aos usuários
A Receita recomenda que os contribuintes reúnam toda a documentação necessária antes de iniciar

Após duas semanas com 
informações parciais, 
a declaração pré-pre-

enchida do Imposto de Renda 
Pessoa Física (IRPF) está dis-
ponível com dados completos 
a partir desta terça-feira (1º). 
O atraso ocorreu devido à 
greve dos auditores-fiscais da 
Receita Federal.

Também a partir de terça-
-feira, a declaração pode ser 
feita pelo celular, através do 
aplicativo Meu Imposto de 
Renda, e pelo Centro Virtual 
de Atendimento ao Contri-
buinte (e-CAC). Essas alter-
nativas ao programa gerador 
do Imposto de Renda (PGD) 
também sofreram atraso devi-
do à paralisação.

Além de acelerar o pre-
enchimento da declaração, a 
versão pré-preenchida garante 
prioridade no recebimento da 
restituição. Com a disponibi-
lização completa dos dados, 
os contribuintes terão acesso 
automático às seguintes in-

formações:
• Declaração do Imposto so-
bre a Renda Retido na Fonte 
(Dirf);
• Declaração de Informações 
sobre Atividades Imobiliárias 
(Dimob);
• Declaração de Serviços 
Médicos e de Saúde (Dmed);
• Carnê-Leão Web;
• Rendimentos isentos decor-
rentes de moléstia grave;
• Códigos de juros;
• Restituições recebidas no 
ano-calendário;
• Saldos bancários;
• Investimentos;
• Imóveis adquiridos;
• Doações realizadas no ano-
-calendário;
• Criptoativos;
• Contas bancárias e ativos no 
exterior;
• Contribuições para a previ-
dência privada.

Na fase inicial da entrega 
da declaração do IRPF 2025, 
a Receita Federal fornecia a 
versão pré-preenchida apenas 
com os dados da Dirf, Dimob, 
Dmed e do Carnê-Leão Web. 
Outros dados foram adicio-
nados gradualmente, mas a 

ALEXANDRE CASSIANO/AGÊNCIA O GLOBO

Prazo de envio da Declaração do Imposto de Renda é até 30 de maio

declaração ainda não estava 
completa.

Declaração por celular e 
futuro do PGD

A declaração pelo celu-
lar pode ser feita por meio 
do aplicativo Meu Imposto 
de Renda, dispensando o 
download do programa no 
computador. O site do e-CAC 
também foi atualizado para 
permitir o preenchimento e 
envio on-line da declaração.

A Receita Federal planeja 
substituir o programa gera-
dor da declaração (PGD), 
utilizado em computadores, 
pelo preenchimento on-line 
e via dispositivos móveis. 
No entanto, o órgão ainda 
não definiu uma data para a 
descontinuidade do PGD.

Prazo de envio 
O prazo de envio da De-

claração do Imposto de Renda 

Pessoa Física 2025 come-
çou em 17 de março e se 
encerra em 30 de maio, às 
23h59min59s.

A Receita Federal reco-
menda que os contribuintes 
reúnam toda a documentação 
necessária para comparar com 
os dados da declaração pré-
-preenchida. Caso haja diver-
gências, é necessário corrigir 
as informações manualmente. 

MEIs devem seguir novas regras para emissão de notas fiscais

Desde terça-feira (1º), 
entrou em vigor novas regras 
para a emissão eletrônica de 
notas fiscais por Microem-
preendedores Individuais 

(MEIs) que realizam compra 
ou venda de produtos. As 
mudanças incluem a ne-
cessidade de atualização de 
dados e códigos no sistema.

As novas diretrizes abran-
gem a emissão da Nota Fiscal 
Eletrônica (NF-e) e da Nota 
Fiscal de Consumidor Eletrô-
nica (NFC-e), além da atuali-
zação da tabela de Código Fis-
cal de Operações e Prestações 
(CFOP), que identifica o tipo 
de transação, como venda, 
devolução ou remessa, e seu 
impacto na tributação.

Uma das exigências é 
a inserção do Código de 
Regime Tributário Simples 
Nacional – MEI (CRT 4), 
que deve ser utilizado em 
conjunto com o CFOP cor-
respondente à operação fis-

DIVULGAÇÃO

Novas regras incluem alterações no limite de faturamento e contribuição
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cal. O MEI deve preencher 
corretamente o campo refe-
rente ao regime tributário, 
sendo que a validação pode 
ser realizada na base da Se-
cretaria da Fazenda estadual.

Para operações internas 
e interestaduais, os códigos 
a serem utilizados incluem: 
1.202, 1.904, 2.202, 2.904, 
5.102, 5.202, 5.904, 6.102, 
6.202 e 6.904.

O Sebrae orienta que, 
caso o CFOP necessário 
para a operação não esteja 
disponível na lista da Recei-
ta Federal, o MEI consulte 
a Secretaria da Fazenda do 

estado onde está registrado.
Nas vendas interestaduais 

para consumidores finais 
não contribuintes, não será 
necessário preencher infor-
mações sobre o Diferencial 
de Alíquotas, pois esse dado 
não é relevante para o CRT 4.

Além das mudanças na 
emissão de notas fiscais, as 
novas regras para o MEI em 
2025 também incluem altera-
ções no limite de faturamento 
e na contribuição mensal.

Os serviços podem ser 
acessados por meio do Por-
tal do Empreendedor do 
Governo Federal.



Equipamento de ressonância magnética 
será adquirido para a rede de saúde
Herculano ressaltou que esse é mais um investimento para a saúde, prioridade na atual gestão 

Nesta semana, o prefeito 
Herculano anunciou 
a conquista de verba 

do Ministério da Saúde no 
valor de mais de R$ 4,6 mi-
lhões para aquisição de um 
equipamento de Ressonância 
Magnética para a Santa Casa 
de Itu. O anúncio foi feito na 
referida unidade hospitalar, 
com a presença da presidente 
do Fundo Social de Solidarie-

dade de Itu, Rita Passos, do 
secretário municipal de Saúde, 
Tiago Texera, do diretor pre-
sidente do Instituto de Gestão 
Administração e Pesquisa 
em Saúde (Igaps), Marcelo 
Queiroz Alcaraz, e do diretor 
administrativo do Igaps, Luís 
Marcelo Vieira.

O prefeito Herculano res-
saltou que esse é mais um 
investimento que prova que 
a saúde é prioridade na atual 
gestão municipal. A previsão 
é a de que, por meio desse 

DIVULGAÇÃO

A previsão é a de que os exames de ressonância magnética sejam retomados em 120 dias

novo equipamento, os exames 
de ressonância magnética se-
jam retomados em 120 dias. 
Pacientes da rede municipal 
de saúde de Itu e pacientes 
internados dos 48 municípios 
referenciados e atendidos pela 
Santa Casa serão beneficiados 
com essa aquisição.

O equipamento substituirá 
o antigo existente na unidade, 
que foi conquistado por Rita 
Passos enquanto deputada 
estadual, mas que está inativo 
por falta de manutenção.

D A  R E D A Ç Ã O
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Ação de limpeza é reforçada 
nos bairros da cidade

 A Prefeitura de Itu, por 
meio da Regional do Pirapitin-
gui, realiza mais uma ação de 
limpeza urbana nos bairros Pe-
nha de França e Jardim Europa. 
A iniciativa visa retirar des-
cartes irregulares de entulhos 
e restos de construção. Esse 
trabalho também busca evitar 
problemas como obstrução de 
vias, proliferação de pragas e 
degradação das áreas públicas.  

A importância do descarte 
correto de resíduos também 
é realizada pelo governo mu-
nicipal, que orienta a popu-
lação a utilizar os serviços 
apropriados para materiais de 
construção e entulhos, como 
os Ecopontos. A colaboração 
da comunidade é essencial 
para evitar novos descartes 
irregulares e preservar o bem-
-estar de todos.

DIVULGAÇÃO 

Materiais de construção e entulhos devem ser descartados nos Ecopontos



GCM de Itu promove curso de adestramento 
canino para outros municípios da região
A Guarda Civil receberá adestradores de cães policiais de Hortolândia, Salto e Indaiatuba

O Canil da Guarda Ci-
vil Municipal de Itu 
dará início ao Curso 

de Formação de Adestrado-
res de Cães – Cinotecnia, na 
próxima segunda-feira (07), 
às 9h, em sua sede própria, 
localizada na Avenida Itu 
400 Anos, 77, Novo Centro. 
A Guarda Civil Municipal 
de Itu  receberá agentes 
de diversos outros municí-
pios, incluindo Ourinhos, 
Itararé, Hortolândia, São 
Roque, Salto e Indaiatuba, 
que farão parte do corpo de 
alunos. 

O curso terá como ob-
jetivo principal formar e 
capacitar adestradores de 
cães policiais para auxiliar 
o trabalho do Guarda Civil 
em diversas áreas, incluindo 
faro, patrulhamento, con-

trole de distúrbios civis e 
demais operações táticas 
com cães. 

O instrutor responsável 
pelo curso é o GCM 2ª 
Classe Ribeiro, Encarre-
gado de Adestramento. De 
acordo com o secretário de 
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As aulas são gratuitas e acontecem todas as quintas-feiras
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O curso terá como objetivo principal formar e capacitar adestradores

Segurança Pública, Trânsito 
e Mobilidade Urbana de Itu, 
Coronel Drague, "a realiza-
ção deste curso demonstra o 
prestígio e preparo de nossa 
equipe, que se destaca entre 
as melhores do Estado", 
destacou.

CRAS Bumba Meu Boi abre inscrições para 
Projeto Social de Kickboxing

O Centro de Referên-
cia de Assistência Social 
(CRAS) Bumba Meu Boi 
está com inscrições abertas 
para o Projeto Social de Ki-
ckboxing, uma iniciativa vol-
tada para crianças e jovens 

de 7 a 17 anos. As aulas são 
gratuitas e acontecem todas 
as quintas-feiras, das 17h às 
18h, na Vila Bandeirantes.

O kickboxing é uma mo-
dalidade de arte marcial que 
combina técnicas de socos 

e chutes, promovendo não 
apenas o desenvolvimento 
físico, mas também discipli-
na, autocontrole e confiança. 
Além disso, a prática espor-
tiva auxilia na melhoria da 
coordenação motora e no 
fortalecimento da saúde físi-
ca e mental dos participantes.

O projeto visa propor-
cionar uma opção de lazer e 
inclusão social, oferecendo 
um ambiente seguro e estru-
turado para que crianças e 
adolescentes possam apren-
der o esporte, se desenvolver 
e interagir de forma positiva 
com a comunidade.

Para mais informações e 
inscrições, os interessados 
podem entrar em contato pelo 
telefone (11) 4013-0403.

Estão abertas inscrições para 
1ª Conferência Municipal

Estão abertas as ins-
crições para moradores, 
representantes de entidades 
e autoridades participarem 
das palestras e rodas de dis-
cussão da 1ª Conferência 
Municipal da Cidade de Itu, 
que será realizada no dia 
12 de abril, das 9h às 17h, 
no auditório da Secretaria 
Municipal de Educação, 
junto ao Paço Municipal 
(Avenida Itu 400 Anos, 
111, Itu Novo Centro). 

Com o tema “Cons-
truindo a Política de De-
senvolvimento Urbano: 
caminhos para cidades 
inclusivas, democráticas, 
sustentáveis e com justiça 
social", a conferência bus-
ca mobilizar a sociedade 
civil e os setores públicos 

para debater e elaborar 
propostas que visem a im-
plementação de políticas 
públicas estruturantes para 
o desenvolvimento susten-
tável das cidades. 

As inscrições já estão 
abertas e podem ser fei-
tas até hoje (4)  ou até o 
preenchimento das vagas 
que são limitadas, através 
do link https://itu.sp.gov.
br/1a-conferencia-munici-
pal-da-cidade-de-itu/

A conferência tem como 
objetivo principal fomentar 
a mobilização da sociedade 
civil e dos setores públicos, 
promovendo um espaço de 
diálogo e construção cole-
tiva de propostas que serão 
encaminhadas às esferas 
estadual e federal. 
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SERVIÇO
Data: 12/04 (sábado)
Horário: 9h às 17h
Local: auditório da Secretaria Municipal de Educação, junto ao 
Paço Municipal
Endereço: Avenida Itu 400 Anos, 111, Itu Novo Centro.
Tema: “Construindo a Política Nacional de Desenvolvimento 
Urbano: Caminhos para cidades inclusivas, democráticas, sus-
tentáveis e com justiça social”
Inscrições: somente pelo link https://itu.sp.gov.br/1a-confe-
rencia-municipal-da-cidade-de-itu/
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O evento visa criar um diálogo para construção coletiva de propostas



Itu busca investimentos junto ao 
Programa de Aceleração do Crescimento 
Município apresenta 18 projetos estratégicos para captação de R$ 276 milhões em recursos

A Prefeitura de Itu for-
malizou sua inscri-
ção no Programa de 

Aceleração do Crescimento 
(PAC) 2025 do Governo 
Federal, concorrendo a um 
montante de R$ 276 milhões 
em investimentos para im-
pulsionar o desenvolvimento 
da cidade. Os projetos sub-
metidos abrangem diversas 
áreas essenciais, totalizan-
do R$ 262,7 milhões em 
recursos federais, com uma 
contrapartida municipal es-
timada em R$ 13,5 milhões.

Com um planejamento 
estratégico e foco na me-
lhoria da qualidade de vida 
da população, Itu busca re-
cursos para áreas prioritárias 
como saúde, infraestrutura, 
abastecimento hídrico, sus-
tentabilidade, educação e 
esporte.

 
Investimentos
prioritários
Na saúde, os projetos 

contemplam a construção de 
novas Unidades Básicas de 
Saúde (UBS) e um Centro 

de Atenção Psicossocial 
(CAPS), além da aquisição 
de equipamentos modernos 
para atendimento médico, 
kits para teleconsulta e uni-
dades odontológicas móveis, 
promovendo um acesso mais 
ágil e eficiente aos serviços 
de saúde.

Na área de abastecimento 
hídrico, Itu pretende investir 
na recuperação da rede de 
distribuição de água, redu-
ção de perdas no sistema 
e melhorias no tratamento 
de esgoto, garantindo mais 
eficiência no fornecimento 
e maior sustentabilidade ao 
saneamento básico.

A pauta ambiental tam-
bém é destaque. Os projetos 
inscritos incluem programas 
de tratamento de esgoto ur-
bano, urbanização de áreas 
vulneráveis, ampliação e 
modernização dos ecopon-
tos, reforçando o compro-
misso de Itu com a preser-
vação ambiental e a gestão 
sustentável dos resíduos.

No setor educacional, os 
investimentos propostos en-
volvem a construção de uma 
nova escola na zona rural e a 
aquisição de um ônibus para 

DIVULGAÇÃO

Os projetos submetidos abrangem diversas áreas essenciais

transporte escolar, garantindo 
acesso à educação de qualida-
de para crianças e jovens.

Já no eixo esporte e in-
fraestrutura social, a cida-
de busca recursos para a 
construção de um Centro 
Esportivo Comunitário no 
Parque das Indústrias, que 
oferecerá espaços modernos 
para a prática esportiva e ati-
vidades de inclusão social.

Gestão técnica e 
articulação política
Sob a coordenação do 

prefeito Herculano Passos, 
a Secretaria Municipal de 
Obras e Engenharia liderou 
a elaboração dos projetos 
com um olhar técnico e 
estratégico. A administra-
ção municipal confia que a 
qualidade dos projetos apre-
sentados e a real necessidade 

das intervenções propostas 
fortalecerão a captação dos 
recursos junto ao Governo 
Federal.

Desde o início da atual 
gestão, equipes das diversas 
secretarias municipais têm 
trabalhado para estruturar 
projetos robustos e garan-
tir a inscrição dentro dos 
prazos estabelecidos por 
Brasília. 
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Itu entrega reforma e ampliação da Creche Nossa Senhora Aparecida
A Prefeitura de Itu, por 

meio da Secretaria Muni-
cipal de Educação, realizou 
nesta quinta-feira (03), a en-
trega da reforma e ampliação 
da antiga Creche Nossa Se-
nhora Aparecida. O evento 
ocorreu na Rua Gabriel Leite 
de Carvalho, 104, no Bairro 
Nossa Senhora Aparecida. 

A unidade, que agora 
passa a ser denominada CEI 
(Centro de Educação Infan-
til), estava em condições 
precárias e, após a reforma 
e ampliação, será capaz de 

atender 180 crianças, mais 
do que o dobro da capacida-
de anterior de 80 atendidos. 

A obra, considerada uma 
prioridade pela atual admi-
nistração, foi concluída com 
rapidez, proporcionando 
um ambiente mais seguro e 
adequado para o desenvol-
vimento infantil. A reforma 
visa não apenas a amplia-
ção física, mas também 
a melhoria das condições 
pedagógicas, garantindo 
mais conforto e espaço para 
os alunos.

DIVULGAÇÃO

A unidade será capaz de atender 180 crianças



Pedágios em Itu estão mais baratos: 
novas tarifas têm descontos de até 25%
Redução nas praças de pedágio beneficia motoristas que utilizam as rodovias da região 

As tarifas de pedágio 
em Itu tiveram redu-
ção desde o último 

domingo (30), com a entrada 
em vigor dos novos valo-
res definidos pela Agência 
Reguladora de Transporte 
do Estado de São Paulo (Ar-
tesp). A medida abrange as 
praças do lote rodoviário 
Rota Sorocabana e também 
afeta rodovias em cidades 
vizinhas, proporcionando 
economia aos condutores 
que trafegam frequentemente 
pela região.

Em Itu, na praça de pedá-
gio localizada no km 72,805 
da Rodovia Castello Branco 
(SP-280), a tarifa para veí-
culos que utilizam as cabi-
nes automáticas caiu de R$ 
15,80 para R$ 11,97, uma 
redução de 24,2%. Para os 
motoristas que pagam manu-
almente, o valor foi reduzido 
de R$ 15,80 para R$ 12,60 
(-20,2%).

A região de Sorocaba 

também foi impactada. No 
km 13,325 da Rodovia José 
Ermírio de Moraes (SP-075), 
a tarifa caiu de R$ 9,00 para 
R$ 6,74 (-25,1%) nas cabines 
automáticas e para R$ 7,10 
(-21,1%) nas manuais. Ou-
tras cidades que também tive-
ram redução são São Roque, 
Alumínio e Araçoiaba, onde 
os descontos variam entre 
19,8% e 25,4%, dependendo 
do tipo de pagamento.

DIVULGAÇÃO

A tarifa em Itu caiu de R$ 15,80 para R$ 11,97

A mudança foi resultado 
da revisão tarifária aplicada 
ao novo modelo de concessão, 
com o fim da tarifa quilomé-
trica de sistema. Além disso, 
descontos adicionais foram 
incorporados, incluindo 5% 
para quem utiliza pagamento 
automático e até 20% para 
participantes do Descon-
to para Usuário Frequente 
(DUF). O objetivo é tornar 
os valores mais justos para 

os motoristas e distribuir a 
cobrança de maneira propor-
cional ao uso das rodovias.

Com os novos valores, es-
pera-se um impacto positivo 
tanto para trabalhadores que 
dependem das rodovias para 
deslocamento diário quanto 
para transportadoras e em-
presas de logística, reduzindo 
custos operacionais e incen-
tivando o fluxo rodoviário 
na região.
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Feira de 
Antiguidades 
& Curiosidades 
acontece 
domingo (06)

 A feira acontece das 
9h30 às 17h no Espaço 
Fábrica São Luiz. Além 
dos expositores com uma 
grande variedade de produ-
tos, a edição contará com 
a participação do grupo 
Urban Sketchers Itu/Salto, 
que realizará uma exposição 
coletiva com ilustrações 
inspiradas na cidade. A 
programação cultural do 
evento também inclui uma 
apresentação da Orquestra 
Ituana de Viola Caipira, às 
11 horas.  Já às 15 horas, 
haverá a visita guiada pela 
Fábrica São Luiz, onde os 
visitantes poderão conhecer 
mais sobre a história desse 
patrimônio centenário



Itu celebra Semana de Conscientização do 
Autismo com diversas ações até domingo
No sábado, no ginásio da Associação Atlética Ituana, será realizada a ação Autismo em Movimento

A Semana de Conscien-
tização do Autismo é 
realizada pela Prefei-

tura de Itu, com participação 
e apoio de ONGs e do Rotary 
Club de Itu. A programação 
especial teve início no do-
mingo (30), na Praça Padre 
Miguel (Praça da Matriz), 
com o 2º Auti-Down, ação 
organizada pela ONG Meu 
Abraço Social que contará 
com apresentações musicais 
e artísticas, oficinas e rodas 
de conversa.

Na quarta-feira (02), 
aconteceu o evento Diversão 
e inclusão na conscientização 
do autismo, na Cidade das 
Crianças, organizado pelo 
Fundo Social de Solidarieda-
de (Funssol) e pelas Secreta-
rias Municipais de Turismo, 
Lazer e Eventos e de Saúde 

(por meio do Núcleo de 
Apoio Municipal ao Autis-
ta). Na ocasião foram feitas 
oficinas de arte, contação de 
história, auriculoterapia, pi-
poca, doces e muita diversão.

Amanhã (05), no giná-
sio da Associação Atlética 
Ituana, das 9h às 12h, será 
realizada a ação Autismo em 
Movimento, organizado pelo 
Núcleo de Apoio Municipal 
ao Autista, Funssol, Secre-
taria Municipal de Esportes 
em parceria com o Rotary 
Club de Itu. A ação terá 
brinquedos, pipoca, doces 
e atividades esportivas. A 
participação será limitada a 
300 pessoas, de acordo com 
a ordem de chegada.

E no domingo (06/04), 
das 8h às 12h, na Avenida 
Galileu Bicudo, haverá a 2ª 
Caminhada pela Inclusão e 
Conscientização do T21 e do 
Autismo, organizada pela Eu 

DIVULGAÇÃO

A Cidade das Crianças foi um dos espaços para a realização das ações 

Incluo/Famílias Atípicas.

Núcleo de Apoio 
Municipal ao Autista
Até esta sexta-feira (4) o 

Núcleo de Apoio Municipal 
ao Autista, equipamento 
vinculado à Secretaria de 

Saúde de Itu, conta com 
programação especial para a 
Semana da Conscientização 
do Autismo. As atividades 
são direcionadas exclusiva-
mente aos usuários do servi-
ço e respectivos familiares.

Entre as ações estão: Ba-

ladinha no Núcleo, visitas ao 
Parque dos Dinossauros e à 
Cidade das Crianças, ativida-
de no Parque Ecológico Ta-
boão, Cineminha e Pipoca no 
Núcleo, e o evento “Autismo 
em Movimento” no ginásio 
da Associação Atlética Ituana.
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Prefeitura de Itu conclui  as obras de 
revitalização da Praça Júlio de Mesquita

A Prefeitura anunciou 
a conclusão das obras de 
revitalização da Praça Júlio 
de Mesquita, localizada na 
Avenida Ernesto Fávero, 
que dá acesso ao bairro São 
Judas. O espaço, que é um 

importante ponto de encon-
tro para a comunidade e 
fiéis da Igreja de São Judas, 
recebeu diversas melhorias 
para proporcionar mais 
conforto e segurança aos 
frequentadores.

Entre as principais in-
tervenções realizadas, des-
tacam-se a ampliação da 
acessibilidade, a instalação 
de nova iluminação de 
LED e a substituição do 
mobiliário urbano. A mo-
dernização do espaço visa 
tornar a praça mais atrativa 
e funcional para moradores 
e visitantes.

A Secretaria Municipal 
de Obras informou que a 
revitalização seguirá para 
uma segunda fase, que in-
cluirá um projeto de paisa-
gismo. A proposta prevê o 
plantio de novas espécies 
vegetais e a criação de áreas 
verdes que tornarão o am-
biente ainda mais acolhedor 
e sustentável.

DIVULGAÇÃO 

DIVULGAÇÃO 

A revitalização seguirá para uma segunda fase A ação é parte das obras de manutenção das áreas verdes 

Itu inicia poda consciente em 
ruas da região do Pirapitingui

A Prefeitura de Itu, por 
meio da Regional do Pirapi-
tingui, iniciou nesta segun-
da-feira (31), uma ação de 
poda consciente no bairro 
Jardim União. O objetivo 
principal desta iniciativa 
foi garantir a segurança dos 
moradores, melhorar a ilu-
minação pública e preservar 
a saúde das árvores. 

Esta ação faz parte do 
compromisso da gestão mu-
nicipal com a manutenção 
das áreas verdes e o bem-
-estar da população. Além 
disso, a Prefeitura de Itu 
reforça a importância da co-
laboração dos moradores na 
identificação de demandas e 
na preservação dos espaços 
públicos.



Ituano perde para o Capivariano e se 
despede do sonho do acesso
Galo de Itu permanecerá mais um ano na Série A2, enquanto o Leão e Primavera sobem para a elite

O Ituano chegou per-
to do seu retorno ao 
Paulistão, mas foi eli-

minado na semifinal com duas 
derrotas para o Capivariano. 
Na ida, o Galo perdeu diante 
da sua torcida pelo placar mí-
nimo de 1 a 0, e foi superado 
novamente no último final de 
semana, agora em Capivari, 
por 3 a 1. 

Com esse resultado, o Itua-
no chegará ao seu terceiro ano 
consecutivo na segunda divi-
são. O Capivariano retorna à 
elite depois de nove anos fora. 

Primavera faz história
Pela primeira vem em 

98 anos de história, o Es-
porte Clube Primavera, de 
Indaiatuba, jogará a primeira 
divisão estadual. Depois de 
vencer o Taubaté por 2 a 0 no 

Vale da Paraíba, confirmou 
o acesso em casa no último 
sábado (29), batendo o Burro 
da Central por 2 a 1. Os gols 
do Tricolor foram marcados 
por Luan Martins e Lucas 
Douglas, enquanto Afonso, 
contra, diminuiu.

MIGUEL SCHINCARIOL/ITUANO FC

O Ituano chegará ao seu terceiro ano consecutivo na segunda divisão

Os grandes rivais Prima-
vera e Capivariano agora 
disputam a decisão do troféu, 
a cereja do bolo para esta tem-
porada. O Fantasma da Ituana, 
por ter melhor campanha, 
mandará o jogo de volta em 
Indaiatuba.
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Equipe ituana de Taekwondo 
se destaca em Campeonato

 A equipe da Secretaria de 
Esportes da Prefeitura de Itu 
brilhou no Campeonato Pau-
lista de Taekwondo, realiza-
do no último domingo (30) 
em Campinas. Os atletas 
ituanos conquistaram bons 
resultados, demonstrando a 
dedicação na competição.

Confira os destaques: 
Emerson Sório – 2° lugar 

na categoria Poomse sub-50 
masculino 

Bruno Xavier – 1° lugar 
na categoria 

Kyorugui Master -80kg 
masculino 

Maria Clara Harada – 2° 
lugar na categoria Kyorugui 
Juvenil -52kg feminino 

Leonardo Kazu – 2° lugar 
na categoria Kyorugui Cade-
te -41kg masculino 

A equipe foi comandada 
pela técnica Maria Eduarda, 
que celebrou o desempenho 
dos atletas e destacou a im-
portância do incentivo ao 
esporte na cidade.  

A Secretaria de Espor-
tes de Itu segue investin-
do no desenvolvimento 
do Taekwondo e de outras 
modalidades, oferecendo 
suporte aos atletas para que 
possam representar o mu-
nicípio com excelência. O 
compromisso é fortalecer 
cada vez mais o esporte, 
proporcionando oportuni-
dades para novos talentos se 
destacarem.

Programa de Desenvolvimento Paralímpico acontece no auditório da Prefeitura
Ocorreu na última ter-

ça-feira (01), a abertura do 
Programa de Desenvolvi-
mento Paralímpico em Itu, 
no auditório da Prefeitura,. 
O evento esportivo, que 
segue até hoje (04), conta 
com o apoio da Prefeitura 
de Itu, por meio das Secre-
tarias Municipais de Espor-
te e Educação. As demais 
atividades, fora a abertura, 
serão desempenhadas no 
Ginásio Prudente de Mora-
es. O Programa de Desen-
volvimento Paralímpico é 

promovido pelo Governo 
do Estado de São Paulo, 
por meio das Secretarias 
de Estado de Esportes e 
dos Direitos da Pessoa com 
Deficiência.

Durante os quatro dias 
de evento em Itu, os parti-
cipantes receberão capaci-
tação técnica com conhe-
cimentos teóricos e práticos 
sobre diversas modalidades 
paralímpicas, incluindo: 
atletismo, halterofilismo, 
futebol de cegos, goalball, 
basquete em cadeira de ro-

das, tênis de mesa, voleibol 
sentado e natação. As aulas 
terão foco na aplicação de 
conceitos, técnicas e fun-
damentos básicos, além das 
adaptações necessárias para 
iniciar e dar continuidade 
ao processo educativo e 
esportivo nas modalidades 
escolhidas.

O projeto é aberto a 
professores de Educação 
Física, estudantes do último 
ano do curso de Educação 
Física e professores que 
atuam com conteúdo espor-
tivo, mesmo sem formação 
na área. Para participar, é 
necessário realizar o curso 
virtual “Movimento Pa-
ralímpico: Fundamentos 
Básicos do Esporte, da 
Educação Paralímpica”.

O projeto, que já passou 
por mais de 70 cidades do 

DIVULGAÇÃO

O projeto já passou por mais de 70 cidades do estado

estado de São Paulo, tem 
como objetivo capacitar 
profissionais de Educação 
Física, alunos e educadores 
esportivos para o ensino 
de esportes paralímpicos. 
A nova etapa contemplará 
36 cidades, e Itu será uma 
das sedes dessa importante 
iniciativa. Criado em 2021, 
o programa já capacitou 

mais de 11 mil pessoas e 
visa incentivar e fomen-
tar o esporte paralímpico, 
oferecendo suporte e capa-
citação técnica aos profis-
sionais da área.

Em 2023, o Programa 
de Desenvolvimento Para-
límpico teve 36 etapas re-
alizadas em várias cidades 
paulistas.



Câmara e Prefeitura de Salto atuam juntas 
para evitar colapso na limpeza urbana
Medida emergencial busca evitar a interrupção da coleta de lixo diante de crise financeira 

Em meio à crise finan-
ceira herdada pela atual 
gestão municipal, a 

Prefeitura de Salto e a Câmara 
de Vereadores articulam solu-
ções para evitar a interrupção 
da coleta de lixo na cidade. 
Uma das principais medidas 
adotadas foi a decisão da 
Mesa Diretora da Câmara de 
suspender temporariamente a 
construção de um novo prédio 
para o Legislativo, destinando 
parte dos recursos previstos 
para a obra ao pagamento da 
dívida com a CSO Ambiental, 
responsável pelo serviço de 
limpeza urbana.

De acordo com a Prefei-
tura, a administração anterior 
deixou em aberto cinco meses 
de pagamento do contrato 
com a CSO Ambiental, o que 
gerou uma dívida contábil de 
aproximadamente R$ 28,74 
milhões. A falta de repasses 
colocou em risco a continui-
dade da coleta, uma vez que 
a Parceria Público-Privada 
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(PPP) firmada em 2014 prevê 
a suspensão dos serviços caso 
os pagamentos não sejam 
realizados dentro do prazo 
de 60 dias. Além disso, não 
houve previsão orçamentária 
para cobrir os meses de 2025, 
ampliando as dificuldades 
financeiras enfrentadas pela 
nova administração.

A atual gestão municipal 

afirma que, desde janeiro, 
tem realizado os pagamentos 
mensais em dia e trabalha na 
renegociação das parcelas em 
atraso. Entretanto, a dívida 
acumulada ainda representa 
uma ameaça ao serviço es-
sencial, e a Prefeitura alerta 
para a necessidade de medi-
das urgentes para evitar uma 
possível paralisação da coleta.

DIVULGAÇÃO

A paralisação do serviço pode acarretar uma série de problemas na cidade
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Diante desse cenário, a 
Mesa Diretora da Câmara 
decidiu priorizar a destinação 
de parte dos R$ 12 milhões 
previstos para a construção de 
sua nova sede para auxiliar na 
regularização do pagamento 
à CSO Ambiental. Os vere-
adores Cleyton Bispo, Luiza 
Vidal, Chell Oliveira e Hen-
rique Balseiros destacaram a 
importância da medida para 
garantir a continuidade do 
serviço e evitar danos à saúde 
pública.

Procurado para comentar a 
situação, o ex-prefeito Laerte 
Sonsin afirmou que “não é 
verdade que a gestão passada 
tenha deixado cinco meses 
pendentes de pagamento da 
PPP de varrição, coleta e tra-
tamento de lixo.O que existe, 
na verdade, é a necessidade de 
apuração de haveres e deveres 
em face da referida PPP, para 
evitar o pagamento de valores 
não devidos. Essa apuração já 
foi iniciada no ano passado, e 
cabe  atual gestão dar anda-
mento nesse processo”..

Evento reúne 
mulheres que 
empreendem 

O Auditório do Ceunsp 
foi palco do evento Empre-
endedoras em Ação, que 
reuniu mulheres interessadas 
em fortalecer o empreende-
dorismo feminino em Salto.

A programação incluiu 
uma palestra do Sebrae so-
bre capacitação profissional 
e uma dinâmica rodada de 
negócios, proporcionando 
oportunidades de networking 
e troca de experiências. Além 
disso, uma feira reuniu em-
preendedoras locais, que pu-
deram expor e comercializar 
seus produtos.

O evento foi realizado por 
meio de uma parceria entre a 
Prefeitura de Salto, Ceunsp 
e Sebrae, reforçando o com-
promisso com o desenvolvi-
mento do empreendedorismo 
na região.
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100 primeiros dias de governo Geraldo 
Garcia: desafios financeiros e entregas
Apesar do déficit de R$ 130 milhões , prefeitura já realizou obras emergenciais na cidade

A nova gestão muni-
cipal de Salto com-
pletou 100 dias de 

governo enfrentando um 
cenário fiscal desafiador. A 
administração de Geraldo 
Garcia encontrou um rombo 
financeiro de mais de R$ 
130 milhões, com dívidas 
herdadas e um orçamento 
subdimensionado para 2025. 
Apesar das dificuldades, a 
Prefeitura deu início a uma 
série de ações em infraes-
trutura, segurança, saúde, 
esportes e serviços públicos. 
Confira as principais inicia-
tivas realizadas no período.

Situação financeira
Ao assumir o cargo em 2 

de janeiro, Geraldo Garcia 
solicitou um levantamento 
da real situação financeira 
da Prefeitura. O diagnóstico 
apontou um saldo disponível 
inferior ao divulgado pela 
gestão anterior e um passivo 
de mais de R$ 50 milhões 
em dívidas. Além disso, o 
orçamento para 2025 não 
contemplava diversas despe-
sas essenciais, ampliando o 
déficit para R$ 130 milhões. 
“Precisamos enfrentar essa 
situação com responsabilida-
de e transparência. Estamos 
tomando todas as medidas 
necessárias para equilibrar as 
contas e garantir que os ser-
viços essenciais continuem 
funcionando”, afirmou o 
prefeito. Diante da gravida-
de da situação, o caso será 
encaminhado para análise 
do Tribunal de Contas e do 
Ministério Público.

Infraestrutura: pontes, 
buracos e limpeza urbana

Duas obras emergen-
ciais foram iniciadas nos 
primeiros meses: a reforma 
e construção de pontes na 
Vila Martins e no Córrego 
do Ajudante. “Essas pontes 
estavam em situação crítica, 
comprometendo a segurança 
e a mobilidade da população. 
Agimos rapidamente para ga-
rantir que essas obras fossem 
iniciadas”, destacou Geraldo 
Garcia.

Além disso, a cidade en-
frentava um grande problema 
de buracos nas ruas. Foram 
catalogadas cerca de 4 mil 
crateras e, devido à ausência 
de material deixado pela 
administração anterior, foi 
necessária uma licitação 
emergencial para a Operação 
Tapa Buracos.

Outra iniciativa relevante 
foi a limpeza urbana. Em 
dois meses, cerca de 80 mil 
quilos de objetos descarta-
dos irregularmente foram 
recolhidos. Além disso, a 
Secretaria de Meio Ambiente 
e Obras iniciou um programa 
de manutenção de praças. 
“Nossa cidade merece estar 
limpa e bem cuidada. Va-
mos continuar investindo 
na manutenção dos espaços 
públicos”, disse o prefeito.

Segurança: Corpo de 
Bombeiros e Delegacia da 
Mulher

A gestão garantiu junto ao 
governo estadual um novo ca-
minhão para o Corpo de Bom-
beiros e a construção de uma 
nova sede para a corporação 
na Avenida Getúlio Vargas. 
“Nossos bombeiros prestam 

FOTOS: DIVULGAÇÃO

A prefeitura deu início às tratativas para a construção de um novo prédio para o Fórum

um serviço essencial à popula-
ção e merecem uma estrutura 
adequada para desempenhar 
suas funções com eficiência”, 
afirmou Geraldo Garcia.

Outra conquista na área 
da segurança pública foi a de-
signação de uma Delegada da 
Mulher exclusiva para Salto, 
fortalecendo o atendimento 
às vítimas de violência. “É 
um passo fundamental para 
garantir mais proteção e 
acolhimento às mulheres 
que precisam desse suporte”, 
pontuou o prefeito.

Saúde: parceria com 
Hospital do Câncer 

Uma parceria com o Hos-
pital Amaral Carvalho de 
Itu permitirá que pacientes 
oncológicos de Salto realizem 
tratamentos mais próximos, 
com a nova unidade prevista 
para Itu a partir do segundo 
semestre. “É uma conquista 
importante para os pacientes 
e suas famílias, que terão mais 
conforto e acesso facilitado ao 
tratamento”, disse o prefeito.

Além disso, a Prefeitura 
iniciou os trâmites para am-
pliar o Cemitério do Éden, 
que já opera no limite de sua 
capacidade. “Antecipamos 

essa necessidade e já estamos 
trabalhando para garantir um 
espaço adequado”, explicou 
Geraldo Garcia.

Novo prédio do Fórum
O governo municipal deu 

início às tratativas para a 
construção de um novo pré-
dio para o Fórum da cidade, 
em parceria com o governo 
do estado. “Essa é uma de-
manda antiga da nossa ci-
dade e estamos empenhados 
em viabilizá-la”, ressaltou o 
prefeito.

Assistência Social: re-
alocação do Centro POP

O Centro POP, responsável 
pelo acolhimento de pessoas 
em situação de rua, foi trans-
ferido do prédio da Casa da 
Cultura para o CREAS. A 
Prefeitura está preparando um 
novo espaço definitivo para 
o serviço, preservando o pa-
trimônio histórico municipal. 
“Estamos cuidando das pessoas 
e, ao mesmo tempo, valorizan-
do nossa história e cultura”, 
enfatizou Geraldo Garcia.

Esporte: revitalização 
de espaços

Na área esportiva, um 

dos primeiros trabalhos foi 
o conserto do telhado do gi-
násio municipal, que estava 
danificado há mais de um 
ano, prejudicando atividades 
esportivas. Em parceria com 
a iniciativa privada, a refor-
ma foi realizada e um projeto 
maior está em andamento 
para revitalizar o ginásio e 
cobrir e aquecer a piscina. O 
estádio municipal também 
receberá melhorias, com a 
cobertura parcial da arqui-
bancada. “Investir no esporte 
é investir na qualidade de 
vida da população”, destacou 
o prefeito.

Perspectivas
Apesar do cenário finan-

ceiro adverso, os primeiros 
100 dias da gestão Geraldo 
Garcia foram marcados por 
ações em diversas áreas. A 
administração busca, agora, 
medidas para equilibrar as 
contas públicas e garantir a 
continuidade dos serviços es-
senciais à população. “Nosso 
compromisso é com a cidade 
e com cada cidadão. Vamos 
seguir trabalhando para re-
construir Salto e avançar com 
responsabilidade”, concluiu 
o prefeito.
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Foi necessária uma licitação emergencial para Operação Tapa Buracos Prefeitura fez reforma e construção de pontes na Vila Martins e no Córrego do Ajudante
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Salto abre inscrições para oficina gratuita 
de análise e trilha sonora de cinema
Atividade promovida pela Cultura e Ponto MIS acontece no dia 7 de abril, com vagas limitadas

A Secretaria da Cultura 
de Salto, por meio 
do Museu da Cidade 

e em parceria com o Ponto 
MIS, promove no dia 7 de 
abril (segunda-feira), às 18h, 
no Centro Cultural, a oficina 
gratuita “Análise e Trilha 
Sonora para Curtas”, minis-
trada pelo músico e professor 
Anderson Fernando Zeule.

A atividade é destinada a 
pessoas a partir de 14 anos e 
oferece 30 vagas. Os interes-
sados devem se inscrever en-
viando um e-mail para educa-
tivomuseusalto@gmail.com, 
informando nome completo, 
idade e telefone. A oficina 
tem duração de quatro horas 
e propõe uma imersão na 
construção sonora do cinema.

Conteúdo da oficina
Os participantes irão explo-

rar o papel da trilha sonora na 
narrativa cinematográfica, ana-
lisando como elementos como 
instrumentação, ritmo, melo-
dia e harmonia influenciam 

a experiência do espectador. 
A oficina abordará exemplos 
de grandes obras do cinema, 
destacando como a música dia-
loga com as cenas e contribui 
para a construção emocional e 
estética dos filmes.

Sobre o ministrante
Anderson Fernando Zeule 

iniciou sua trajetória musical 
ainda na infância. Entre 2012 
e 2017, estudou no Conser-

DIVULGAÇÃO

Os participantes irão explorar o papel da trilha sonora na narrativa 

vatório de Tatuí, onde desen-
volveu trabalhos de arranjo 
e composição para bandas, 
orquestras e formações instru-
mentais diversas. Atualmente, 
além de atuar como oficineiro 
na área musical, é professor 
de Teoria Musical na Or-
questra Sinfônica de Limeira 
(OSLI), ministrando aulas 
sobre propriedades da música 
e sua aplicação no universo 
cinematográfico.
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Humorista Fabiano Cambota 
faz show em Salto

O humorista Fabiano 
Cambota apresenta seu 
show “Avós e Violão” em 
Salto e os ingressos já estão 
disponíveis. A apresentação 
será no dia 19 de abril, sá-
bado, às 20h, na Sala Palma 
de Ouro. Os ingressos estão 
à venda a partir de R$ 45 no 
link https://megabilheteria.
com/

Em “Avós e Violão”, 

Cambota conta como encan-
ta velhinhas por onde passa, 
expõe sua família cheia 
de manias, canta músicas 
engraçadas e faz diversas 
outras piadas. O humorista 
é o apresentador do progra-
ma A Culpa é do Cabral no 
Comedy Central, uma mesa 
redonda do humor com 
comediantes brasileiros de 
diferentes regiões do país.

RINALDO DE OLIVEIRA

Cambota conta como encanta velhinhas por onde passa



Inscrições abertas para o Campeonato 
Municipal de Futebol “Ciro Buzo” 
O torneio tem como objetivo incentivar a prática esportiva entre os jovens da cidade

A Prefeitura de Salto, 
por meio da Secreta-
ria de Esportes, abriu 

as inscrições para o tradicio-
nal Campeonato Municipal 
de Futebol "Ciro Buzo". A 
competição é voltada para 
as categorias infantojuvenis, 
contemplando atletas das 
faixas etárias sub-9, sub-11, 
sub-13 e sub-15.

O torneio, que já faz 
parte do calendário espor-
tivo da cidade, tem como 
objetivo incentivar a prática 
esportiva entre os jovens, 
promovendo a integração 
social e o desenvolvimento 
do futebol local.

As inscrições são total-
mente gratuitas e podem ser 
feitas até o dia 28 de abril. 
Para participar, os interessa-
dos devem entrar em contato 

com a Secretaria de Esportes 
pelo telefone (11) 95063-
9982 ou comparecer pesso-
almente à sede da secretaria, 
localizada na Rua Marechal 
Eurico Gáspar Dutra, 475 – 
Jardim Bandeirantes.

Os times podem ser for-
mados por escolas, projetos 
sociais, clubes ou associa-
ções esportivas, e cada equi-
pe deve apresentar docu-
mentação completa de seus 
jogadores, incluindo autori-
zação dos responsáveis para 
os menores de idade.

Início 
O campeonato tem início 

marcado para o dia 10 de 
maio, com jogos programa-
dos para ocorrer nos prin-
cipais campos da cidade. A 
competição será disputada 
no formato de fase de gru-
pos, seguidos de mata-mata 
até a grande final.

DIVULGAÇÃO

O campeonato tem início marcado para o dia 10 de maio

Os jogos serão acom-
panhados por uma equipe 
de arbitragem qualificada 
e contarão com estrutura 
adequada para garantir se-
gurança e qualidade aos 
participantes. Além disso, 
o torneio premiará as equi-
pes vencedoras e destaques 
individuais, como melhor 
jogador, artilheiro e melhor 
goleiro.

Campeonato 
O Campeonato Munici-

pal de Futebol "Ciro Buzo" 
é um dos mais aguardados 
pelos jovens atletas de Sal-
to, sendo uma oportunidade 
para revelarem talentos e se 
destacarem no cenário es-
portivo local. Além de pro-
mover a prática esportiva, 
o evento fortalece valores 
como disciplina, trabalho 
em equipe e respeito aos 
adversários.
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Governo prorroga inscrições para a etapa paralímpica dos Jogos Escolares
14 modalidades parades-
portivas, sendo elas: Atle-
tismo, Basquete em cadeira 
de rodas, Bocha paralímpi-
ca, Futebol de 5, Futebol de 
7, Goalball, Judô, Natação, 
Parabadminton, Tênis em 
cadeira de rodas, Tênis de 
mesa, Voleibol sentado, 
Parataekwondo e Haltero-
filismo.

Além de promover a 
inclusão, o JEESP busca 
descobrir novos talentos 
para programas como o 
Bolsa Talento Esportivo 
e o Centro de Excelência 
Esportiva, além de selecio-
nar atletas para representar 
o Estado de São Paulo nas 
Paralimpíadas Escolares.

A competição abrange 
jovens de 11 a 18 anos em 
14 modalidades parades-
portivas, sendo elas: Atle-

tismo, Basquete em cadeira 
de rodas, Bocha paralímpi-
ca, Futebol de 5, Futebol de 
7, Goalball, Judô, Natação, 
Parabadminton, Tênis em 
cadeira de rodas, Tênis de 
mesa, Voleibol sentado, 
Parataekwondo e Haltero-
filismo.

Além de promover a 
inclusão, o JEESP busca 
descobrir novos talentos 
para programas como o 
Bolsa Talento Esportivo 
e o Centro de Excelência 
Esportiva, além de selecio-
nar atletas para representar 
o Estado de São Paulo nas 
Paralimpíadas Escolares.

A ação acontece por 
meio das Secretarias de Es-
tado dos Direitos da Pessoa 
com Deficiência, Esportes, 
Educação e o Centro Paula 
Souza.

DIVULGAÇÃO

A competição abrange jovens de 11 a 18 anos em 14 modalidades

O Governo de São Pau-
lo prorrogou as inscrições 
para a etapa paralímpica 
dos Jogos Escolares do Es-
tado de São Paulo (JEESP), 
uma iniciativa que promove 
a inclusão e o intercâmbio 
entre estudantes com defi-

ciência física, intelectual ou 
visual, de escolas públicas, 
privadas e técnicas estadu-
ais. Agora, os alunos inte-
ressados têm até o dia 21 de 
abril para se inscrever.

A competição abrange 
jovens de 11 a 18 anos em 

SERVIÇO
INSCRIÇÕES PARA ALU-
NOS COM DEFICIÊNCIA 
NOS JOGOS ESCOLARES 

PARALÍMPICO 2025

Prazo: até 21 de abril de 
2025

INSCRIÇÕES 
PELO QR CODE 



Juventude, ecologia e a responsabilidade 
das novas gerações são temas de podcast
Como a Campanha da Fraternidade 2025 inspira crianças e jovens a adotarem práticas sustentáveis

A Campanha da Fra-
ternidade deste ano, 
com o tema Eco-

logia Integral, convida a 
sociedade a refletir sobre a 
relação entre ser humano e 
meio ambiente, destacando 
a responsabilidade coletiva 
na preservação da vida. O 
assunto foi abordado pelo 
Pe. Jonas Barbosa, Vigário 
Forâneo da Forania São José 
de Anchieta da Arquidiocese 
de Campinas, durante sua 
participação no podcast Os 
6 Gatinhos, realizado na 
última quarta-feira (2) em 
parceria com o Grupo Mais 
Expressão.

Para o sacerdote, é essen-
cial que crianças e jovens 
sejam inseridos desde cedo 
em uma cultura sustentável. 
“Se uma criança cresce em 
um ambiente de descarte 
e consumismo excessivo, 
isso se torna normal para 
ela. Mas se ensinamos a 
reduzir o lixo e a preservar 
os recursos, criamos uma 
nova mentalidade”, afirmou 
Pe. Jonas.

Ele ressaltou que a Eco-
logia Integral vai além do 
meio ambiente, envolvendo 
também relações humanas 
e sociais. “A cultura do 
descarte não se aplica só 
aos objetos, mas também às 
pessoas. Hoje, as relações 
são mais descartáveis, e 
isso reflete na forma como 
tratamos a natureza. O Papa 
Francisco nos lembra na 
Laudato Si que ‘tudo está 
interligado’. O que acontece 
do outro lado do mundo nos 
afeta diretamente.”

Pe. Jonas também men-
cionou a Economia de Fran-
cisco e Clara, iniciativa que 
reúne jovens de diversas reli-
giões e áreas do conhecimen-
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to para pensar em soluções 
para um mundo mais susten-
tável. “O Papa Francisco tem 
incentivado esses encontros, 
onde economistas, cientistas 
políticos, geógrafos e ativis-
tas ambientais discutem for-
mas de transformar o sistema 
econômico em algo mais 
solidário e sustentável. Isso é 
essencial, porque quem mais 
sofrerá com as mudanças 
climáticas serão as crianças 
e os jovens.”

A Campanha da Fraterni-
dade propõe ações concretas 
em diferentes ambientes, 
como famílias, escolas e lo-
cais de trabalho. “Não basta 
apenas refletir sobre o tema. 
É preciso agir. Pequenas 
mudanças, como reduzir re-
síduos e repensar hábitos de 
consumo, fazem a diferença. 
E quando conseguimos mu-
danças concretas, devemos 
celebrá-las, pois isso incenti-
va novas atitudes”, destacou.

Por fim, ele enfatizou 
a importância de um olhar 
coletivo para o futuro. “Pre-
cisamos entender que nossas 
ações impactam o mundo. 
O cuidado com o meio am-
biente e com as pessoas ao 
nosso redor é uma forma de 
expressar amor, tanto a Deus 
quanto ao próximo. Essa 
é a verdadeira essência da 
Ecologia Integral.”

Assista ao podcast com-
pleto através do QR Code 
abaixo.

DIVULGAÇÃO

Pe. Jonas com as apresentadoras Nayara Rodrigues e Flávia Girardi

Provão Paulista libera 10 mil 
vagas para os cursos superiores

A Secretaria da Educa-
ção do Estado de São Paulo 
(Seduc-SP) deu início na 
segunda-feira (31) a uma 
nova etapa de seleção do 
Provão Paulista. São mais de 
10 mil vagas para os cursos 
superiores que terão início no 
segundo semestre nas Fatecs 
(Faculdades de Tecnologia 
do Estado de São Paulo) e 
na Univesp (Universidade 
Virtual do Estado de São 
Paulo). Essas vagas são des-
tinadas a estudantes da rede 
pública que se formaram na 3ª 
série do Ensino Médio no ano 
passado e foram classificados 
na avaliação do Governo do 
Estado que garante acesso 
direto ao ensino superior.

Das 10 mil vagas, 7.458 
delas são destinadas a estu-
dantes da rede estadual de 
ensino, as demais são des-
tinadas a alunos das Etecs 
(Escolas Técnicas Estaduais), 
escolas municipais e outras 
redes públicas de ensino do 
país. Dos aprovados no Pro-
vão Paulista, 64 mil alunos 
da rede estadual estão aptos 
à seleção para turmas de 96 
cursos diferentes das Fatecs 
— como agronegócio, análise 
e desenvolvimento de siste-

mas, gestão comercial, gestão 
hospitalar, jogos digitais, 
logística — e aos três eixos da 
Univesp:  licenciaturas (letras, 
matemática ou pedagogia), 
computação (tecnologia da in-
formação, ciência de dados ou 
engenharia da computação) e 
negócios e produção (proces-
sos gerenciais, administração 
ou engenharia de produção).

Nesta etapa, os estudantes 
podem registrar a opção de até 
quatro cursos de preferência 
para as Fatecs e quatro opções 
para a Univesp. 

Para dar início à escolha, 
os alunos que concluíram a 
3ª série do Ensino Médio nas 
redes estaduais e municipais 
de SP devem acessar o por-
tal de escolhas por meio do 
endereço https://provaopau-
listaseriado.vunesp.com.br/ 
com nome e RA (registro do 
aluno). Alunos que concluí-
ram em outras redes do país 
devem fornecer nome e CPF. 

Nas Fatecs, o início das 
aulas está previsto para 7 de 
agosto  e na Univesp, no dia 
28 de julho de 2025. As aulas 
nas Fatecs são presenciais e, 
na Univesp, online, mas os 
alunos devem estar matricu-
lados em polos próximos.

DIVULGAÇÃO

.458  vagas são destinadas a estudantes da rede estadual de ensino
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OS 6 GATINHOS



Estão abertas as inscrições gratuitas 
para a oficina de Igaçabas indígenas  
Atividade para crianças e tem o objetivo de resgatar a conexão com os primeiros habitantes 

O Museu da Cidade de 
Salto está com ins-
crições abertas para a 

oficina gratuita de Igaçabas 
Indígenas, uma atividade 
educativa voltada para crian-
ças de 6 a 12 anos. O evento 
será realizado no dia 16 de 
abril de 2025 (quarta-feira), 
às 14h, na sede do museu, 
localizado na Rua José Gal-
vão, 104.

As igaçabas são urnas 
funerárias indígenas utili-
zadas por diversos povos 
originários do Brasil para 
enterrar seus entes queri-
dos. Feitas geralmente de 
cerâmica, essas urnas eram 
cuidadosamente trabalhadas 
e muitas vezes decoradas 
com padrões e símbolos que 
representavam a cultura e 
a espiritualidade dos indí-
genas. O uso das igaçabas 
demonstra o respeito e a 
conexão dos povos origi-

nários com seus ancestrais 
e com a terra, sendo um 
importante vestígio arqueo-
lógico que ajuda a entender 
os costumes das sociedades 
pré-coloniais.

Sobre a oficina
A atividade tem como 

objetivo resgatar a conexão 
com os primeiros habitan-

DIVULGAÇÃO

O artefato indígena será feito com papel machê  

tes do território de Salto e 
região. Durante a oficina, as 
crianças participarão de uma 
conversa sobre os vestígios 
arqueológicos encontrados 
na região e sua importância 
histórica. Em seguida, co-
locarão a mão na massa na 
confecção de uma igaçaba 
utilizando papel machê, pro-
movendo uma experiência 
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SERVIÇO
DETALHES DA OFICINA:

Tema: Igaçabas Indígenas
Data: 16 de abril de 2025 
(quarta-feira)
Horário: 14h
Local: Museu da Cidade 
de Salto (Rua José Galvão, 
104)
Vagas: 15 crianças
Ingresso: Gratuito
Duração: 2 horas
Faixa etária: 6 a 12 anos

EQUIPE RESPONSÁVEL
Historiadora: Gabriela Pon-
tin Novaes
Monitores: Giovana Alves 
Monteiro, João Vitor Agos-
tinho Rodrigues, Leandro 
Bonizi
Coordenação: Gislaine Sil-
va Barros Topal

lúdica e interativa.

Inscrições
Os interessados devem 

se inscrever enviando um 
e-mail para educativomu-
seusalto@gmail.com, com 
os seguintes dados: nome 
completo da criança; idade; 
nome dos responsáveis; con-
tato dos responsáveis.

Projeto Guri abre inscrições para cursos gratuitos de música em Salto
O Projeto Guri está com 

inscrições abertas para seus 
cursos gratuitos de música em 
Salto. As aulas são voltadas 
para crianças a partir de 6 anos 
e abrangem diversas moda-
lidades, incluindo Iniciação 
Musical I e II, Violão, Cava-

co, Percussão e Violão para 
adultos. As atividades ocorrem 
às terças e quintas-feiras, nos 
períodos da manhã e da tar-
de, conforme a modalidade 
escolhida.

A partir deste ano, as aulas 
serão realizadas no Centro 

Cultural, localizado na Ave-
nida Getúlio Vargas, 120 – 
Jardim Elizabeth, em frente à 
Rodoviária.

Os interessados devem 
comparecer à sede do Projeto 
Guri às terças e quintas-feiras, 
das 8h às 11h e das 13h30 às 
17h30, portando os seguintes 
documentos:

• Cópia do RG e CPF do 
aluno;

• Cópia do comprovante de 
endereço;

• Cópia do RG do respon-
sável (quando necessário);

• Declaração escolar 2024 
(original);

• Uma foto.
• Menores de idade, o res-

ponsável deve estar presente 

DIVULGAÇÃO

A partir deste ano, as aulas serão realizadas no Centro Cultural

Iniciação Musical II (8 e 9 
anos)
Terça e quinta-feira: 8h às 9h

Violão ou Cavaco (10 a 17 
anos)
Terça-feira: 9h às 11h
Quinta-feira: 8h às 9h

Percussão (10 a 17 anos)
Terça-feira: 9h às 11h
Quinta-feira: 10h às 11h

Iniciação Musical I (6 e 7 
anos)
Terça-feira: 13h30 às 15h30

Iniciação Musical II (8 e 9 

anos)
Terça-feira: 13h30 às 15h30

Violão, Cavaco ou Percussão 
(10 a 17 anos)
Terça-feira: 15h30 às 17h30
Quinta-feira: 13h30 às 14h30

Iniciação Musical para Adul-
tos – Violão (Acima de 18 
anos)
Terça-feira: 13h30 às 14h30

Para mais informações, entre 
em contato diretamente com 
o Projeto Guri. https://sougu-
ri.art.br/polos/polo-salto

CURSOS E HORÁRIOS
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